

PIB, reto para nota crediticia de México

RIESGOS SI NO AUMENTA ESTE AÑO

El director de HR Ratings advierte que la evolución de la economía puede deteriorar el nivel de deuda

POR LINDSAY H. ESQUIVEL
lindsay.hernandez@glmm.com.mx

El principal reto para mantener la calificación crediticia de México es el crecimiento económico, ya que su deterioro afecta el nivel de deuda respecto al PIB, advirtió el director general de HR Ratings, Alberto Ramos.

Al participar en el Foro de Negocios 2020, el experto comentó que la calificación crediticia está ligada a la evolución de la deuda y el manejo de las finanzas públicas, y en ambos casos "el manejo ha sido impecable" por parte del gobierno federal.

Sin embargo, el mayor riesgo que observa la agencia calificadora es el crecimiento, debido a un entorno global complejo y las políticas internas que no ayudan a la inversión privada.

"Hay que recordar que el crecimiento económico no sólo viene del gasto del gobierno, sino que también está influenciado por una cantidad de factores tanto internacionales como del ciclo económico. Estamos en uno que había durado más años de lo normal", expuso.

Por ello, dijo que otro reto es no aumentar la deuda en el país, en especial en aquellos programas que se han denominado como emblemáticos como el aeropuerto de Santa Lucía, la refinera o el Tren Maya.

La calificadora tiene la nota soberana de México cuatro escalones arriba del grado de inversión en "A-" con perspectiva Negativa.



Foto: Elizabeth Velázquez



El entorno global no ayuda al crecimiento de México, no todo es culpa del gobierno, pero es momento de aprovechar y dar confianza a los inversionistas."

ALBERTO RAMOS
DIRECTOR GENERAL DE HR RATINGS

Recientemente estimó que la economía nacional crecerá 0.8 por ciento este año, debido a diversos riesgos como la posible desaceleración de la economía de Estados Unidos, el continuo deterioro de las condiciones de inversión y el estancamiento en el sector comercio y servicios.

MOMENTO PARA APROVECHAR

Ante los cambios globales, el directivo de la calificadora consideró que es tiempo de que el gobierno aproveche la coyuntura e invierta, en programas sociales, pero más en infraestructura que detone el crecimiento económico.

"Con un presupuesto que sea responsable y que se gaste en infraestructura, no sólo en programas sociales, sino en aquellos que también incentiven la inversión. Esto es lo que va a ayudar a que México sobrepase estos momentos de desaceleración global. La clave es que el presupuesto sí se ejerza, que no haya un subejercicio que permita impulsar el crecimiento económico", expuso el especialista.

Ramos recordó que el crecimiento económico no sólo viene del gasto del gobierno, sino que también está influenciado por una cantidad de factores tanto

VIRUS DE CHINA, UNA AMENAZA

Uno de los principales temas que podrían afectar la economía mundial, y con ello a la mexicana, es la epidemia del coronavirus Covid-19. "Por ello hay que poner lupa en esta enfermedad y en las amenazas al sistema de salud", dijo Fernando López Macarí, expresidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF).

Al participar en el Foro de Negocios 2020, mencionó que la epidemia desaceleraría la economía China y afectaría la demanda global. Cabe recordar que China es el segundo socio comercial de México, por la importación de insumos manufactureros.

López Macarí mencionó que en lo interno también se debe poner atención a la evolución de la deuda de Pemex, pues podría presionar las finanzas federales.

Por el lado positivo, el también Fundador de Grupo Esfera anticipó que con la ratificación del T-MEC se ha comenzado a generar confianza entre las empresas que habían frenado sus inversiones, mientras que el Acuerdo Nacional de Infraestructura y una posible recuperación de la plataforma de petrolera podrían darle al país un "empujón" en la economía, para hacer frente a los desafíos del exterior.

— Lindsay H. Esquivel

internacionales como del ciclo económico.

Reconoció como positivo el que se hayan adelantado las licitaciones desde el año previo, ya que ello impulsará el gasto productivo en este 2020.